

Schlüsse des Parteitagés zugleich *ein Programm der Jugend* sind. Von der Entwicklung der jungen Menschen, von ihrem sozialistischen Bewußtsein und von der Entfaltung ihrer Talente und Fähigkeiten werden maßgeblich das Tempo der gegenwärtigen Entwicklung und die Zukunft des Sozialismus in Deutschland bestimmt.

Das große Echo bei der Jugend, ihre Begeisterung und Zustimmung zu den auf dem VII. Parteitag wissenschaftlich begründeten Aufgaben verbinden sich mit der richtigen Erkenntnis, daß heute begonnen werden muß, sich auf die höheren Anforderungen von morgen vorzubereiten. Wie die Jugend an der Lösung dieser Aufgaben mitarbeiten kann und soll, wurde anschaulich in dem vom Staatsrat unmittelbar vor dem Parteitag beschlossenen Dokument „Jugend und Sozialismus“ begründet.

Unsere Jugend, die wissensdurstig und tatenfroh im Sozialismus ihre Zukunft gestaltet, soll durchdrungen sein von jenen moralischen Eigenschaften der Kämpfer der Arbeiterklasse, die auch heute einen jungen Sozialisten auszeichnen: *Treue zu den sozialistischen Idealen, Standhaftigkeit., Mut, Bescheidenheit, Verbundenheit mit dem Volk, Siegesgewißheit, Treue zur Partei, unauslöschlicher Haß gegen die Feinde des Volkes, Freundschaft zur Sowjetunion und zu den sozialistischen Bruderländern, solidarische Verbundenheit mit den um ihre Befreiung kämpfenden Völkern in der ganzen Welt*

Grundaufgaben der Jugend in den kommenden Jahren

Vor der Jugend der Deutschen Demokratischen Republik steht eine große Aufgabe. *Es gilt, den Sozialismus zu vollenden und damit auch vor den Werktätigen Westdeutschlands zu beweisen, daß es nur einen Weg zur Regelung der deutschen Frage gibt: Das ist die Herrschaft des Volkes unter Führung der Arbeiterklasse.*

Die Multimillionäre, Monopolherren, Großgrundbesitzer und reaktionären Generale haben Deutschland in zwei Weltkriege gestürzt. Sie haben damit den deutschen Namen in der ganzen Welt geschändet. In Wirtschaftskrisen, durch Notstandsdictatur und Faschismus hat sich die herrschende kapitalistische Klasse als unfähig erwiesen und das Recht verwirkt, Deutschland zu führen. Deutschland kann nur als einiger, entmilitarisierter, neutraler Staat Wiedererstehen, wenn der Militarismus